



PAROISSES D'OTTIGNIES-CENTRE
SAINT-RÉMY ET NOTRE-DAME DE MOUSTY

Le Lien n°201

FEVRIER 2025



LA CHANDELEUR, UN CADEAU DU CIEL POUR RÉVEILLER UNE FOIS DE PLUS NOTRE FOI

Si croire en Dieu est une bonne attitude pour l'homme créé à son image et à sa ressemblance, le désirer est encore meilleur. Telle est l'une des révélations de deux moments bien particuliers qui nous sont offerts au cours de ce mois de février. A savoir : La fête de la Chandeleur ou de la Présentation du Seigneur au temple (le 2 février) et la Journée mondiale des malades (le 11).

En effet, pensant aux références bibliques qui me viennent forcément à l'esprit en évoquant les célébrations de ces deux journées (Lc 2, 29-38 et Jc 5, 14-15), je ne peux m'empêcher de les rapprocher. Et je suis émerveillé de constater qu'elles ont un point commun : **la foi en Dieu apaise quand elle débouche sur le désir de Dieu comme étant la source d'une joie unique qui rassure**, spécialement dans les circonstances de grande fragilité...

Émerveillés en réalisant, grâce à leur foi, ce que représente l'enfant Jésus, du haut de leur grand âge, Syméon et Anne louent le Seigneur et le désirent à jamais. Et, sans doute inspiré par l'Esprit Saint, Syméon bénit Marie et Joseph en signe de protection divine dans les moments difficiles inhérents à leur mission. Un clin d'œil à l'attention toujours nécessaire à l'égard de tous ceux que nous rencontrons au jour le jour, sachant qu'ils peuvent à tout moment être confrontés à la souffrance à un moment ou à un autre.

De même, quand, sous la mouvance de l'Esprit Saint, saint Jacques exhorte tout croyant malade à demander le Sacrement des malades, il dit avec conviction qu'il n'y a rien de mieux qu'une prière inspirée par la foi... Elle apaise, elle reconforte. Au bout du compte, en ce mois de février, à la manière de Syméon, mais aussi de Marie et Joseph, sans oublier la femme prophète Anne, ouvrons l'œil, le bon, à la vraie Lumière des nations! Et laissons-nous inspirer par cette fête de la Chandeleur qui inaugure les célébrations de ce mois pour nous laisser émerveiller par le moindre signe de la présence de Dieu que nous pouvons déceler dans notre vie quotidienne. Au-delà de la tradition du partage fraternel des crêpes, que la célébration de la Chandeleur soit pour nous un cadeau du ciel pour réveiller notre

foi et désirer Dieu plus que tout dans l'attention aux malades et à tous ceux qu'il met sur notre chemin. Excellent mois de février dans la lumière de la Chandeleur !
Barnabé Mbenza

AGENDA DE NOS PAROISSES FEVRIER 2025

En ce mois de février pour nos 2 paroisses :

- **Samedi** : messe dominicale anticipée à **18h à N-D de Mousty**
 - **Dimanche** : messe à **10h30 à Saint-Rémy de Mousty**
-

- 01 S** 16h00 Messe au Chenoy
18h00 Messe dominicale anticipée à Notre-Dame
- 02 D** **Présentation du Seigneur au Temple**
Fête de la Vie Consacrée
Collecte pour les Besoins du Culte
9h00 Rencontre pour Eveil à la Foi - KT1-KT2-KT3 à la cure de Saint Remy
10h30 Messe à Saint-Rémy
- 03 L
- 04 m 09h00 Messe à Saint-Rémy
20h00 à 20h30 Adoration mensuelle à Notre-Dame
- 05 M **Ste Agathe, vierge et martyr**
08h30 Messe à Notre-Dame
09h00 à 09h30 Prière des mères à N-D de Mousty
15h00 Équipe liturgique inter paroisses à Rofessart
20h15 Équipe d'animation paroissiale à la cure Saint-Rémy
- 06 J **St Paul Miki et ses compagnons**
08h30 Messe suivie de l'adoration Notre-Dame
15h00 Goûter de la Chandeleur pour les aînés au Local Blanc (Petit-Ry)
- 07 V 09h00 Messe à Saint-Rémy
14h30 Célébration au Lothier
18h30 Soirée de la chandeleur pour les jeunes 11-15 ans au Petit-Ry et pour les plus de 16 ans à Limelette
- 08 S** 16h00 Messe au Chenoy
18h00 Messe dominicale anticipée à Notre-Dame
- 09 D** **5e dimanche du Temps Ordinaire C**
Collecte pour la Pastorale de la Santé
10h30 Messe à Saint-Rémy

10 L Ste Scholastique, vierge

20h00 Approfondissement de la Parole à la cure de Céroux

11 m 33^e Journée Mondiale des Malades

10h00 Messe pour les deux paroisses à Saint-Rémy

à l'intention de tous les malades, avec la possibilité pour ceux qui le souhaitent de recevoir le Sacrement de réconfort (physique, moral ou spirituel) ou Sacrement des malades.

12 M 08h30 Messe à Notre-Dame

09h00 à 09h30 Prière des mères à N-D de Mousty

13 J 08h30 Messe suivie de l'adoration Notre-Dame

14 V 09h00 Messe à Saint-Rémy

15h00 Messe au Colvert

15 S 16h00 Messe au Chenoy

18h00 Messe dominicale anticipée à Notre-Dame

16 D 6^{ème} dimanche du Temps Ordinaire C

Collecte pour les œuvres paroissiales

10h30 Messe à Saint-Rémy

17 L

18 m 09h00 Messe à Saint-Rémy

19 M 08h30 Messe à Notre-Dame

09h00 à 09h30 Prière des mères à N-D de Mousty

20h00 Partage d'évangile à Saint-Rémy

20 J 08h30 Messe suivie de l'adoration Notre-Dame

21 V 09h00 Messe à Saint-Rémy

14h30 Célébration au Lothier

15h00 Célébration au Colvert

22 S Chaire de Saint Pierre, Apôtre

16h00 Messe au Chenoy

18h00 Messe dominicale anticipée à Notre-Dame

23 D 7^{ème} dimanche du Temps Ordinaire C

Collecte pour les communications paroissiales

10h30 Messe à Saint-Rémy

24 L

25 m 09h00 Messe à Saint-Rémy

26 M 8h30 Messe à Notre-Dame

09h00 à 09h30 Prière des mères à N-D de Mousty

27 J 08h30 Messe suivie de l'adoration Notre-Dame

20h15 Conseil de Fabrique d'église Notre-Dame de Mousty

28 V 09h00 Messe à Saint-Rémy
15h00 Célébration au Colvert
15H00 Groupe de prière Saint Michel Archange à Saint-Rémy

A noter déjà :

Dimanche 30 mars : Dimanche autrement sur le thème de « Cultivons l'Espérance » pour les 6 paroisses de l'Unité pastorale au Petit-Ry

Dans l'espérance, ils nous ont précédé auprès du Seigneur :

Monique Ameye à Saint Remy le 8 janvier

Françoise Pierson à Saint Remy le 10 janvier

Raymond Sablon à Saint Remy le 17 janvier

Lucien Leroy à Notre-Dame le 17 janvier



2 FÉVRIER : PRÉSENTATION DE JÉSUS AU TEMPLE

Cette année, le calendrier fait bien les choses : la Présentation de Jésus au temple tombe un dimanche ! Beaucoup de belles choses à célébrer ! Nous relayons sur ce sujet un article du service de la Liturgie du Vicariat :

Pourquoi la Présentation de Jésus au Temple est-elle fixée le 2 février?

Tout d'abord, le choix de sa date : quarante jours après la fête de Noël. Si elle ne fait plus partie du temps de Noël, elle vient en clôturer les solennités (Noël et Épiphanie).

Dieu veut se montrer aux personnes humbles

L'exemple de Syméon

Ensuite, elle nous montre comment Dieu se manifeste à des personnes humbles quand celles-ci sont capables de s'ouvrir à l'amour, la valeur divine par excellence. Il en va ainsi du vieillard Syméon, « un homme juste et religieux, qui attendait la Consolation d'Israël, et l'Esprit Saint était sur lui, lui qui avait reçu de l'Esprit Saint l'annonce qu'il ne verrait pas la mort avant d'avoir vu le Christ, le Messie du Seigneur. Sous l'action de l'Esprit, Syméon vint au Temple, juste au moment où les parents y présentaient l'enfant Jésus » Luc 2,26-28. Syméon reconnaît en Jésus encore tout bébé (il n'a que quarante jours !), le Christ, le Salut et la Lumière des nations. Quelle ouverture de cœur, quelle humilité et quelle docilité pour voir tout cela en ce bébé.

La prophétesse Anne

Même expérience pour Anne, la prophétesse « *demeurée veuve, après sept ans de mariage, elle était arrivée à l'âge de quatre-vingt-quatre ans. Elle ne s'éloignait pas du Temple, servant Dieu jour et nuit dans le jeûne et la prière* » Luc 2, 36-38. Elle aussi, toute humble et disponible aux signes de Dieu, reconnaît en ce bébé le Sauveur d'Israël, Celui qui donnera sens à la vie, qui délivrera l'être humain de ses péchés ou autrement dit de ses manques d'amour envers Dieu et son prochain, en aimant les siens jusqu'au bout, jusqu'à donner sa propre vie comme un pain rompu... Anne, à son tour, « *proclame les louanges de Dieu* ».

Et nous, peuple du Seigneur

Cette fête célèbre aussi la rencontre du Seigneur avec son peuple comme nous le rappelle la première lecture de l'eucharistie du jour : « *Soudain viendra dans son Temple le Seigneur que vous cherchez. Le messenger de l'Alliance que vous désirez, le voici qui vient –dit le Seigneur de l'univers* ». Et nous apprenons par Syméon et Anne, cités dans l'Évangile, que cette rencontre entraîne la joie, la louange. Rassemblés pour l'eucharistie, nous rencontrons aussi le Seigneur entre nous, à travers sa Parole et son corps livré pour nous.

Le rite de la lumière

Enfin, cette fête est la fête de la lumière. Le ton en est donné par l'entrée en procession où chaque fidèle tient un cierge allumé qui signifie le Christ comme vraie lumière. Le cierge ne sera éteint qu'après avoir écouté l'Évangile, la Bonne Nouvelle de Jésus Christ, ici selon saint Luc. Évangile qui nous rappelle l'émerveillement et la reconnaissance du Christ, comme Lumière des nations, par Syméon.

Comme dans toutes liturgies, les rites sont là pour nourrir la foi et pour exprimer sa foi. Il est donc important de bien les accomplir, non pas en tombant dans le rubricisme (= le rite pour le rite), mais tout simplement en croyant à ce que l'on célèbre - même si ce sont les yeux du cœur qui voient en premier. (...) Ici, le rite de la lumière, s'il peut se faire, reviendra nous dire, au creux de cet hiver, que la lumière qu'est le Christ est vraiment victorieuse de nos ténèbres et seule guide vers les chemins de paix, les chemins de Dieu.

Service de la Liturgie, Vicariat Bw, janvier 2025

EN MARGE DE LA CÉLÉBRATION DU DIMANCHE 2 FÉVRIER, PLUSIEURS RENDEZ-VOUS LUMINEUX POUR TOUS LES ÂGES !

- Pour les aînés : le pôle santé organise un goûter chandeleur le jeudi 6 février à 15h au Petit-Ry. Contact et info : Brigitte VP 0488 66 32 02



- Pour les 11-15 ans : le pôle jeunes a la joie de rassembler les jeunes pour une soirée crêpes précédée d'un jeu à l'extérieur. Contact et info : Isabelle Dekeyser 0478 37 88 87

Soirée de la chandeleur

Vendredi 7 février
de 18h30 à 21h30

Au Local Blanc (Petit-Ry)

Nous commencerons la soirée à l'extérieur.
Apporte (si tu as) un objet lumineux

Pôle Jeunes 11-13 ans

RSVP avant le 3 février : jeunes@upottignies



- Pour les 16 ans et plus : Soirée crêpes autour d'un film à Limelette. Contact et info : Marie M 0476 24 26 72

11 FÉVRIER - JOURNÉE MONDIALE DES MALADES L'ESPÉRANCE AU-DELÀ LA DE LA SOUFFRANCE

Article de Jean-Benoît Harel – Cité du Vatican – de Vatican News 27/1/2025

Pour la Journée mondiale des malades de l'Année jubilaire, le Pape François a repris comme titre de son message, celui de la bulle d'indiction du Jubilé 2025 : *«L'espérance ne déçoit pas»*. À travers les mots de saint Paul dans sa lettre aux Romains, le Souverain pontife insiste sur cette vertu théologique, même dans la souffrance, qu'il s'agisse d'une souffrance ressentie dans sa propre chair, ou dans les yeux de ceux que nous aimons. C'est justement dans ces circonstances qu'il faut accueillir *«un soutien plus grand que nous», «le secours de Dieu, de sa grâce, de sa Providence, de cette force qu'est le don de son Esprit»*.

Pour le Saint-Père, la présence de Dieu auprès des personnes qui souffrent, passe d'abord par la rencontre. Dans l'Évangile, quand Jésus envoie les 72 disciples en mission, il les envoie près des malades pour leur permettre de rencontrer le Seigneur, au cœur même de leur infirmité. *«Nos souffrances humaines que Jésus a partagé»*, qu'elles physiques, psychologiques ou spirituelles, deviennent alors l'occasion de la *«découverte d'un rocher inébranlable auquel nous pouvons nous accrocher, pour affronter les tempêtes de la vie»*.

«C'est pourquoi l'on dit que la douleur porte toujours en elle un mystère de salut: elle nous fait expérimenter la proche et réelle consolation qui vient de Dieu, au point de «connaître la plénitude de l'Évangile avec toutes ses promesses et sa vie».»

«Toute espérance vient du Seigneur»

Ensuite, François invite à l'accueil du don de l'espérance, qui vient du Seigneur, en restant *«fidèles à la fidélité de Dieu»*, comme le disait la poétesse catholique française Madeleine Delbrêl. *«Ce n'est que dans la résurrection du Christ que notre destin tout entier trouve sa place»*, précise le Pape. Cette *«grande espérance»* de la Pâque de Jésus, poursuit-il, permet de surmonter les obstacles du quotidien, avec Celui qui se fait notre compagnon de route, comme Il l'a fait avec les disciples d'Emmaüs.

Enfin, pour le Souverain pontife, cette espérance rencontrée et accueillie comme un don, se partage avec les autres, plus encore dans les lieux de soins. *«Combien de fois on découvre l'amour en se penchant sur ceux qui sont dans le besoin»*, interroge-t-il, encourageant à garder le souvenir précieux des lumières partagées de l'espérance, comme le sourire bienveillant d'un soignant, le visage attentif d'un médecin ou celui plein d'attente d'un proche. Ces lueurs *«donnent de la force mais enseignent le vrai goût de la vie, dans l'amour et la proximité»*.

“On se découvre être des “anges” de l’espérance, des messagers de Dieu les uns pour les autres, tous ensemble.”

Porter le chant de l'espérance

En cette Année jubilaire, le Pape François encourage les malades, les soignants et les proches à faire résonner ce «*chant d’espérance*» «*au-delà des chambres et des lits des établissements de soins*», et former une «*symphonie parfois difficile à réaliser mais très douce et forte*».

Article de <https://www.vaticannews.va/fr/pape/news/2025-01/pape-journee-mondiale-malades-don-rencontre-partage.html>

CONTACTS

Abbé Barnabé MBENZA

Curé des paroisses Saint-Rémy à Ottignies et Notre-Dame de Mousty

010 41 50 31 - GSM 0494 770 668

Abbé Denis KIALUTA LONGANA

Prêtre au service de l’UP

010 41 66 39 - GSM 0485 841 972 – 0474 405 117

Marie MARCHAND - *Animatrice pastorale au service de l’UP*

0476 24 26 72

SECRETARIAT

Martine Van Cauwenberghe 0476 60 88 96

PERMANENCE LE MERCREDI DE 10H À 12H

42 AVENUE DES COMBATTANTS – 1340 OTTIGNIES

ESPACE NOTRE-DAME - 7 rue de l’Eglise à Mousty

Disponible pour vos événements du vendredi soir au dimanche soir

0495 83 61 48

COORDONNÉES BANCAIRES

Si vous n’avez pas de monnaie lors de la collecte, vous pouvez faire un virement en mentionnant l’objet de la collecte en communication. Merci !

AOP CSE MOUSTY : **BE80 1431 1385 6277**

AOP CSE ST REMY : **BE47 1431 1385 6580**